

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIONES

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Error trascendental

Es una verdad evidente en sí misma, proclamada por todos los hombres de sano juicio y confirmada por la experiencia, que el mundo de los hechos es un fiel reflejo del mundo de las ideas; que el hombre obra generalmente conforme á su modo de pensar, y aunque descendiendo á casos particulares, pudieran alegarse en contrario innumerables hechos de hipocresía y de disconformidad entre las obras y las creencias; hechos son estos que en nada debilitan semejante verdad; pues con una pequeña reflexión pronto se echa de ver que en tales casos obra el hombre conforme al modo con que el error las pasiones ó su conveniencia propia, le han hecho ver las cosas.

Dadme una creencia ó unas ideas que extravíen el entendimiento, y en seguida vereis pervertido el corazón; dadme un error doctrinal, y vereis con cuanta naturalidad salen de él los más abominables vicios; dadme un orden de ideas fundado solamente en la extraviada razón del hombre, y que induzca á perder el respeto debido á Dios y á su Iglesia, y vereis á los pueblos y á las sociedades hundirse en los abismos de la inmoralidad y la barbarie.

Dadme, por el contrario, ideas sanas y doctrinas puras, y brotarán al momento virtudes heroicas; dadme conocimientos claros y creencias saludables, y vereis acciones nobles y generosas.

Por esta razón importa al hombre el perfeccionamiento de su inteligencia tanto como la dirección de su voluntad, ya que de la bondad de aquel depende ordinariamente la rectitud de esta.

De aquí puede colegirse el daño que se hacen á sí mismo los que descuidan de un modo lamentable el conocimiento necesario de las verdades de la Religión, ciencia que tan íntima relación tiene con todas las acciones de nuestra vida.

Decidme, ¿qué haría un magistrado, que, viéndose obligado diariamente á juzgar las más complicadas causas, dictar fallos y administrar justicia, ignorase aun los generalísimos elementos de la Jurisprudencia? ¿Cómo se portaría un médico que desconociese casi por completo hasta las más ligeras nociones de fisiología humana? ¿Que diríamos del ingeniero que ignorase hasta los principios fundamentales de la mecánica? Indudablemente cada paso que dieran semejantes hombres sería un desbarao tanto más lamentable cuanto que la ignorancia es de ordinario la más atrevida.

Pues mucho mayor debemos considerar la falta del cristiano que por su culpa ignore las verdades y preceptos de nuestra Religión. Porque, al fin y al cabo, ni el magistrado, ni el médico, ni el ingeniero como ingeniero, pero todos tenemos la estricta obligación de obrar siempre como cristianos, como criaturas racionales á quienes se les ha señalado el único camino que las conduce á su verdadero fin; y en un viaje que por necesidad ha de hacerse, y para el cual no tenemos sino una senda, el desconocerla todos, convendría en que es un error de mucha trascendencia.

NOTICIAS VARIAS

Acto fúnebre

Con numerosísimo acompañamiento, verificóse ayer el sepelio del que fué nuestro estimado convecino, el reputado jurisperito don Francisco Javier Iguera-vide Natera (q. s. g. g.)

El cadáver iba encerrado en severo fe-reiro.

Entre las personas que formaban el duelo recordamos haber visto á los presbíteros señores García Denlofen Malvarez y Duarte; Diputado á Cortes y Decano del Colegio de abogados, don Juan Gualberto Peman.

Canónigo don Pedro Natera, don Juan Roquette, don Adolfo García, Cabezas, don Luís Alvarez Ossorio, don Victoriano Natera, don Manuel García Noguero, señor Guerrero, don Santiago Abascal, don Luís Ochoa, don Manuel Nuche, don Francisco Ceballos, don Carlos Ravello, don José Iraola, don Luís Morales Cabe, don José Manuel Sánchez y otro.

Reciba la familia del finado la expresión de nuestro más profundo pesar.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Isla de Panay», salió el viernes 17 de Málaga para Alicante.

El «León XIII», salió el jueves 16 de Santander para Gijón.

El «Alfonso XIII», llegó el jueves 16 á Bilbao.

Detenido

A las 11 y 30, por los guardias de seguridad Felipe López y José Medina y guardia municipal Pedro Torres, fué detenido en la inspección de vigilancia un individuo, por insultos y amenazas á otro individuo de 70 años de edad, ocupándose al primero, un bastón vergajo.

El «Barcelona»

De Buenos Aires llegó ayer por la mañana, el trasatlántico «Barcelona», de la Sociedad Pinillos Izquierdo y Compañía.

Ha conducido en total 368 pasajeros. Para Cádiz ha traído 55 pasajeros é importante carga.

Repatriados

El Sr. Cónsul de España en Tánger oficia al señor gobernador civil que á bordo del vapor «Reina Victoria Eugenia», deben llegar á Cádiz los repatriados Eusebio González, Benigno Mateos, Eduardo Vaello y Vicente Cerdá, los cuales serán trasladados á la Zona militar de la Caja en que hayan tenido ingreso.

Solicitud

La Alcaldía de Espera dirige al señor gobernador civil instancia suscrita por el Ayuntamiento, funcionarios públicos y buen número de vecinos, interesando del señor ministro de Gracia y Justicia la concesión de un crédito para la reconstrucción de un muro de consteucción de la terraza donde se encuentra enclavada la iglesia parroquial.

Acompaña á la comunicación el plano de las obras necesarias y presupuesto de gastos.

Real orden

Se ha recibido en el Gobierno Civil la Real orden por la que se dispone se incaute la Aduana del edificio que ocupa trasladándose las oficinas, á las que ocupan hoy la Diputación provincial y dejando la planta baja para almacenes en donde se han de guardar las mercancías.

Anuncio

La Diputación remite al Gobierno civil para su publicación en el «Boletín Oficial», anuncio sacando á pública subasta la explotación durante cinco años del Balneario del Real.

Demente

Ha ingresado en el Manicomio provincial, el presunto alienado, Miguel Martín González.

Huelga

El gremio de obreros pedreros, cale-

ros y similares, de Jerez, dirigen escrito al Sr. Gobernador civil en el que dicen que al presentar las bases de concordia al contratista, han sido desatendidos por lo que han presentado sus quejas al señor Ingeniero jefe de Obras públicas.

Agregan en dicho documento que los contratistas no cumplen con lo pactado utilizando materiales malos teniendo que resultar la cimentación para la construcción de cunetas y otras obras deficientes.

Manual

La importante Sociedad Editorial Nacional de Italia, establecida en Turín, ha publicado el «Manual del fogonero y maquinista», obra escrita expresamente para las Escuelas técnicas, obreras y profesionales, por Santiago Vottero, ingeniero, la cual merecía ser premiada; traducida al castellano de la octava edición italiana, por Ramiro de Adalguisa; forma un tomo de 250 páginas.

El más cumplido elogio y la mejor recomendación que de este «Manual» puede hacerse, es decir que se han impreso ya de él en Italia 38.000 ejemplares.

Muchos otros libros del género se han escrito después, pero ninguno ha logrado, no ya superarle, pero ni aun siquiera igualarle en sus admirables dotes para la enseñanza.

Se puede afirmar que son varias las generaciones de obreros que con este «Manual» se han formado, y que ha de producir entre nosotros los mismos excelentes resultados, al ser adoptado en nuestras Escuelas Industriales.

Precedido de algunas nociones de Física y Mecánica, contiene cuantas instrucciones pueden apetecerse y todo tratado con tal orden, claridad y precisión, que le hacen por demás recomendable.

El vapor «Canalejas»

Ayer embarcaron en el vapor «Canalejas» 50 individuos de tropa, pertenecientes á diferentes cuerpos.

También embarcaron los siguientes jefes y oficiales.

Coronel de Estado Mayor don Manuel Tourné.

Coronel del regimiento de Covadonga don Manuel Martín Sedeño, á quien despidió el capitán del regimiento de Alava señor Dorronzoro.

Tenientes de Infantería don Carlos Pademonte, don Francisco de Toledo, don José López Martínez, don Justo Español y Núñez y don Enrique Eyaralar Almanán.

Médico segundo del Regimiento de la Reina; don Rafael López Dieguez.

Capitán de Infantería, don Esteban Matanzos.

Capitán de Infantería de Marina, don Francisco Dueñas.

Primer teniente del mismo Cuerpo, don Alfonso García Anillo.

Segundo teniente de id., don Antonio García Tenorio.

Capitán de Infantería, don Eduardo Muñoz.

También se embarcó por la mañana en dicho buque mucha carga, entre ella, dos aeroplanos, dos baterías y un carro catalán.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 18

San Eleuterio, Obispo y mártir.

SANTO DEL DIA 19

San Hermógenes y San Vicente, mrs.

Jubileo

Día 18.—En la Iglesia de las Descalzas.
Día 19.—En la misma Iglesia.

Por Telégrafo

Madrid, 17 (varias horas.)

Política y políticos

Comisión de incompatibilidades

La comisión de incompatibilidades del Congreso reunióse á última hora de la tarde emitiendo varios dictámenes.

Mañana se reunirán los Senadores de las Universidades.

D. Gabriel Maura en Palacio

Al salir D. Gabriel Maura de Palacio, dijo á los periodistas que había entregado á S. M. el Rey una insidencia de uno de los pueblos del distrito que representa.

A preguntas de los reporters limitóse á decir que su padre no cesará en la abstención ni un momento antes ni después en que deba hacerlo.

Senado

Sin debate aprobáronse las actas de Canarias y Málaga, así como numerosos dictámenes.

El Presidente anuncia que mañana jurarán varios Sres. Senadores y se levantó la sesión.

Congreso

En el Congreso se discutieron las actas de Riaza, Plasencia, Baracaldo, y Fregenal de la Sierra, aprobándose los dictámenes del Supremo.

El acta de Boquete ofreció discusión importante debate.

Fué impugnado el dictamen del Supremo.

Puesto el asunto á votación nominal, muchos ministeriales abandonaron el salón para no votar contra el candidato ministerial Sr. Barro.

Se aprueba el dictámen por 132 votos contra 11.

Cuestión personal

La cuestión personal que había pendiente entre los directores de «La Tribuna» y «El Parlamentario» Sres. Cánovas Cervantes y Antón del Olmet, respectivamente, se había solucionado mediante un acta, pero como «El Parlamentario» publicara un entrefilete afirmando que sostenía cuanto dijo, se ha suscitado nueva cuestión entre Antón del Olmet y los padrinos.

Bromas de políticos

El conde de Romanones y Giner de los Ríos, encontráronse en los pasillos del Congreso.

El conde dirigiéndose á Giner le dijo: Que conste que le había anunciado que no triunfaría por Vélez Málaga y ahora dígole, que en las próximas elecciones triunfará por Vélez Málaga pero no por Barcelona.

Giner le contestó también en broma.

Más conferencias

En el Congreso conferenciaron durante una hora, los señores González Besada, Dato y Romanones.

También conferenciaron los señores Dato, marqués de Vadillo y Bergamín.

De Estado

El ministro de Estado manifestó, que no tenía nuevas noticias de Méjico.

Agregó, que había recibido muchas adhesiones de América, para el Congreso que se celebrará el día 25 en Sevilla.

Dijo además, que aun le quedan por celebrar cinco conferencias con los embajadores de Francia é Inglaterra, á cerca de los Estatutos de Tánger.

Conferencia

El gobernador de Huelva estuvo con-

ferenciando con el presidente del Consejo de ministros.

La Exposición del Turismo en Londres

Su Majestad el Rey ha firmado un decreto de Hacienda concediendo un crédito de 500.000 pesetas para la Exposición Española de Turismo en Londres.

La Comisión que entiende en la organización la forman los Sres. Collantes, Maldonado, Cavestany, Mochales, Montojo, Burgos y Grijalba.

Las actas de Cádiz y de Benavente

Mañana se discutirán en el Congreso los dictámenes del Supremo referentes á las actas de Cádiz y Benavente.

Otra conferencia

En el Congreso sostuvieron larga conferencia los señores conde de Romanones y Dato sobre las actas y dictámenes del Supremo.

Ambos políticos llegaron á un perfecto acuerdo.

Lo que dice Romanones

Interrogado el conde de Romanones por los periodistas, les afirmó que no ocurrirá ninguna alteración ministerial hasta 31 de Octubre en que las Cortes reanudarán sus tareas y aprobará el Gobierno los presupuestos.

Lo que dice Villanueva

Villanueva también estuvo hablando con los periodistas.

Dijoles que no participaba de la opinión del conde de Romanones, pero por disciplina absteniase de hablar.

Varias noticias

De Barcelona

Ha fallecido el catedrático de Química de la Universidad de la expresada capital Sr. Boyet.

—La huelga de los obreros carreteros sigue igual.

Continúan detenidos los 8 huelguistas que lo fueron por coaccionar.

—Los radicales arrecian su campaña contra la guerra.

—Se han declarado en huelga 70 obreros del túnel de Balsera.

Piden aumento de salario.

Los mineros de Bilbao

En el Círculo minero de Bilbao se verificó una reunión de representantes de patronos y obreros para tratar del salario minero que deban de cobrar éstos últimos.

Mañana se celebrará nueva reunión.

Del Extranjero

De Tánger

Dicen de Tánger que se ha sabido que los españoles que vendían vinos y comestibles á los soldados de la posición de Bechane, y que dormían en una casa abandonada, fueron atacados por los moros, los que mataron á uno.

De París

Llamado por el Gobierno francés ha llegado á París el vicealmirante que fué de las fuerzas del Mediterráneo.

De Méjico

Numerosos yanquis se han marchado de Veracruz.

Un incendio ha destruido importantes almacenes.

Las pérdidas elevanse á siete millones de pesos.

Sábese que en los pueblos de Santo Tomás y San Pedro en el combate que sostuvieron rebeldes y federales, los primeros tuvieron 2.000 muertos y 3.000 prisioneros.

Todos los oficiales federales que fueron prisioneros, han sido fusilados.

De Roma

Dicen de Roma, que el próximo verano pasará el presidente de la República francesa Mr. Poincaré, tres días en Italia.

De Berlín

Dicen de Berlín, que después de visitar Corfú el Kaiser y la Emperatriz, marcharán á Génova.

El Czar

No se ha confirmado la anunciada visita del Czar á Bucaret en el próximo Otoño.

La triple alianza

Las potencias que constituyen la triple alianza, contestaron á la triple entente sobre asuntos bálticos, en sentido análogo al que se hizo por medio de los embajadores en París, Londres y San Petersburgo.

En dicha contestación se aceptan la mayoría de los párrafos de la citada nota.

Aviación

Dicen de París, que la «Ligue Nationale Aerienne» y el «Club Aéreo Ruso» han concertado un vuelo desde San Petersburgo á Pekin, pilotado por franceses. Probablemente el vuelo se efectuará en Junio.

Contra el juego

Dicen de Tulsa (Oklahoma), que, obedeciendo á órdenes del Gobernador para evitar el juego en las carreras, la Milicia del estado hizo descargas de fuego sobre las cabezas de los caballos que venían en la recta y deshizo la carrera.

El ayudante general dice que si se efectúa otra carrera los soldados matarían los caballos á tiros.

Premio á un español

La Academia francesa de Ciencias Morales y Políticas ha premiado una obra del ingeniero español D. Carlos Ibáñez de Ibero, sobre «La participación á los beneficios en Francia desde mediados del siglo XIX».

Dicho premio, uno de los más preciados, pues se trala de la Fondation Blaise des Vosges, ha sido adjudicado al señor Ibáñez de Ibero por concurso.

El Sr. Ibáñez de Ibero fué el iniciador del Centro de Estudios franco-hispánicos, fundado hace dos años en la Universidad de París.

Heroísmo de una cantante

Durante una representación en un «cine» del Estado de Ohio, se produjo gran pánico, á consecuencia de haberse incendiado una cortina.

Los espectadores se precipitaron hacia las puertas, y entonces una cantante, la Tetraxini, que se encontraba entre los espectadores, temiendo el efecto del pánico, subió á la escena y se puso á cantar.

El público se detuvo admirado, y así pudo advertir que como solamente se había quemado una cortina de una puerta, podía continuar en la sala, y efectivamente, los espectadores fueron ocupando sus asientos de nuevo, sin que ocurriera ningún accidente personal.

STOMALIX.

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA al DOLOR de

ESTÓMAGO

acacias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo folleto á quien lo pida

Procesión Pascual

El próximo domingo á las ocho de la mañana saldrá de la Parroquia de Nuestra Señora del Rosario, S. D. M. para que los enfermos é impedidos de la feligresía cumplan con el precepto pascual.

Hará estación en el Colegio de Reverendas Madres Esclavas del Sagrado Corazón.

En el hermoso patio, que presentará brillante aspecto, se levantará artístico altar con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

La capilla de música del Colegio cantará escogidos motetes y cánticos, dirigiendo una elocuente plática el párroco Sr. Machorro, terminando el acto con la bendición sacramental.

La procesión llevará el siguiente orden: Cruz de flores.

Niños con cirios con guardabrisas.

Insignias de las Asociaciones y Cofradías de la feligresía.

Alumnos del Colegio de Hermanos Maristas.

Jovenes de las Congregaciones Marianas.

Conferentes de San Vicente de Paul. Adoradores nocturnos con su bandera. Portacirios.

Pertiguero de la Esclavitud del Santísimo.

Cirios con tazas de plata.

Esclavos del Santísimo.

Representación de la autoridad municipal.

Clero parroquial.

Lábaro de plata.

Turibulos.

S. D. M. bajo palio, llevando las varas jovenes de las Congregaciones Marianas.

UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente á todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer.—Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto.—Dirigirse únicamente por escrito á D.^a Carmen D. A. García, Aribau, 24, Barcelona.



Porqué no se desembaraza Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde á Vd la vida insulfrible?

Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. Richelet?

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

Infórmese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA, Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, núm. 9. San Sebastián.—Depósito en Cádiz, Restituto Matute plaza de Isabel II, 2.—En San Fernando, F. Matute (Farmacia).—Sanlúcar, R. Matute (Farmacia y Droguería).

“EL ECO DE LA MODA”

es la Revista semanal de Modas, Economía doméstica y Educación moral femenina, más adelantada, más completa, más interesante, útil y práctica de todas las publicaciones similares.

REGALA un Estuche de Perfumería, á cada subscriptora, y otros regalos que se detallan en el periódico.

«El Eco de la Moda» 15 cts. y se reem-se vende á 25 cts.

resultando todo GRATIS y 10 cénts. de beneficio por cada número.

Veanse detalles en los números de El Eco de la Moda, que se vende en kioscos, librerías, etc., y en la Administración calle Cortes, 581, entresuelo (junto Universidad).—BARCELONA.